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Южноуральцы не только активно посы-
лали заявки на участие в публичных 
слушаниях, но и направляли пред-

ложения и замечания к главному финансовому 
документу области. Основной характер пред-
ложений – просьбы и замечания, касающиеся 
повседневной жизни. Людей волнуют уровень 
зарплат бюджетников, налоги, социальное обе-
спечение.

По заверениям депутатов, ни одно из этих об-
ращений не останется без внимания. Каждое из 
поступивших на горячую линию предложений и 
вопросов тщательно прорабатывается.

Социальная направленноСть

Открывая заседание, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция 

«Единая Россия») отметил, что формирование 
бюджета происходило в непростых условиях. 
С одной стороны – продолжающийся кризис 
российской экономики, экономические санкции 
США и Евросоюза, замедление динамики боль-
шинства экономических показателей, а с другой 
– необходимость безусловного исполнения дей-
ствующих расходных обязательств, в том числе 
дальнейшей реализации политики президента 
России в социальной сфере.

– Основными приоритетами бюджетной по-
литики сегодня остаются эффективная работа 
по повышению доходной части бюджета, соби-
раемости налогов, погашению задолженностей 
бюджетов всех уровней и, конечно, экономного 
и эффективного использования всех бюджет-
ных средств. Как и в прошлом году, бюджет 
сохранил свою социальную направленность. 
В 2015 году расходы на социальные обяза-
тельства составят 73 процента. Региональные 
власти делают все, чтобы выполнить все при-
нятые социальные обязательства. Еще одной 
особенностью работы над проектом бюджета 
стала реформа местного самоуправления Че-
лябинской области. На федеральном уровне 
приняты еще не все необходимые норматив-
ные правовые акты, поэтому нам приходилось 
оперативно сотрудничать как с органами фе-

деральной власти, так и с органами местного 
самоуправления по вопросам формирования 
источников доходов местных бюджетов и раз-
делению полномочий между органами мест-
ного самоуправления, – отметил Владимир 
Мякуш.

пять главных направлений

С основными параметрами проекта 
бюджета участников публичных слу-
шаний познакомил министр финансов 

Андрей Пшеницын. В своем докладе министр 
отметил, что бюджетная политика Челябин-
ской области является одним из ключевых 
инструментов реализации стратегии развития 
региона до 2020 года. Ее цель в 2015 – 2017 
годах – безусловное исполнение принятых 
обязательств и сохранение финансовой устой-
чивости региона. 80% всего дохода областной 
казны – собственные поступления в бюджет. 
Лишь пятая часть доходов в 2015 году – это 
федеральные средства. 

В 2015 году продолжится сокращение рас-
ходов на содержание органов власти, будут 
пересмотрены затраты инвестиционного ха-
рактера и расходы на выполнение государ-
ственных заданий, в частности сокращены 
расходы на субсидии госучреждений. Таким 
образом область сэкономит почти 28 милли-
ардов рублей.

– В основном средства областного бюджета 
сконцентрированы на 5 направлениях, – рас-
сказывает Андрей Пшеницын. – Определяю-
щим ориентиром и главным инструментом ре-
ализации стратегии развития области являют-
ся инвестиции в человеческий капитал. В 2015 
году на это будет направлен каждый второй 
рубль региональной казны, или 55,9 милли-
арда рублей. Сюда относится государственное 
финансирование образования, здравоохране-
ния, физкультуры и спорта, культуры.

Второе по важности объема финансовых 
ресурсов направление – это социальная за-
щита населения. На эти цели выделяется прак-
тически каждый четвертый рубль областного 
бюджета, или 27,4 миллиарда. При этом все 

расходы по социальной составляющей бюдже-
та в 2015 году превысят 73 процента.

Следующее направление расходов област-
ной казны – инфраструктурно-экономическое 
развитие региона. Общая сумма средств, пред-
усмотренных на мероприятия в данном направ-
лении, составит 16,2 миллиарда рублей. 

Четвертое направление – региональное 
управление. Здесь доля расходов сократилась 
до 5 процентов. В рамках этого направления 
предусмотрены расходы на выполнение госу-
дарственных функций, обеспечение безопас-
ности, охрану окружающей среды, обслужи-
вание государственного долга и содержание 
органов власти. Их сумма составит 6,1 милли-
арда рублей.

Отдельным направлением бюджетной по-
литики является выравнивание финансовых 
возможностей муниципальных образований 
области. Это в основном нецелевые средства, 
предоставляемые городам, районам и посе-
лениям для того, чтобы обеспечить их равные 
возможности по предоставлению услуг граж-
данам. В 2015 году объем такой финансовой 
поддержки из областного бюджета составит 
8,2 миллиарда рублей. 

– Все вопросы и предложения по вклю-
чению дополнительных статей расходов, по-
ступившие от общественности, остаются на 
контроле и будут рассматриваться совместно 
с депутатами в зависимости от экономической 
ситуации и поступления новых доходов, – от-
метил министр в завершение доклада.

КаК помочь предпринимателям

Депутат Константин Захаров (фракция 
«Единая Россия») представил видение 
и предложения по формированию 

бюджета от имени делового сообщества. Он об-
ратил внимание на необходимость большего 
внимания к развитию сферы малого и среднего 
бизнеса как одной из основных точек роста эко-
номики региона, а значит, и благосостояния его 
жителей.

– В последние годы доля бюджета, направ-
ляемая на социальную сферу, выросла с 68 до 
73 процентов. В то же самое время доля, на-
правляемая на инвестиционную составляющую 
бюджета, сократилась с 32 до 27 процентов. 
Из этих 27 процентов инвестиций в экономику 
прямые инвестиции, которые мы направляем 
на развитие малого и среднего бизнеса, состав-
ляют менее одного процента. Если сеятель будет 
сажать каждый год меньше одного процента 
собранного урожая, то каждый год он будет со-
бирать зерна все меньше и меньше. Если нам 
не удастся переломить эту тенденцию в ходе, 
на мой взгляд, решающего 2015 года, то мы об-
рекаем себя на работу не просто в дефицитном 
бюджете, а в растущем дефиците бюджета. У нас 
есть все шансы и возможности избежать этого, 
если мы объединим усилия предприниматель-
ского сообщества, правительства, губернатора 
и Законодательного Собрания и найдем все спо-
собы, которые позволили бы нам эффективно 
инвестировать больше средств в развитие эко-
номики, – отметил Константин Захаров.

Южноуральцы обсудили  
проект бЮджета

19 ноября в большом зале Законодательного Собрания Челябинской области состоя-
лись публичные слушания по проекту бюджета региона на 2015 год и плановый период 
до 2017 года. Как отметили в региональном парламенте, такого количества желающих 
принять участие в обсуждении проекта бюджета ранее не наблюдалось. В адрес Законо-
дательного Собрания в письменной форме и через интернет-приемную были направлены 
десятки заявок: как коллективных, так и индивидуальных. По традиции в мероприятии 
приняли участие представители многих общественных организаций, политических пар-
тий, профессиональных и студенческих союзов.

В публичных слушаниях вместе с жителями области и депутатами приняли участие 
руководители области: губернатор Борис Дубровский и 

первый заместитель губернатора Сергей Комяков.

Продолжение темы на стр. 2
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Контроль БУдет ЖеСтКим
С заключением на проект областного бюджета вы-

ступил председатель Контрольно-счетной палаты Эдуард 
Тарасов. Он отметил, что проект закона соответствует 
всем требованиям, установленным действующим зако-
нодательством, предусмотрено финансовое обеспечение 
расходных полномочий области, в том числе всех пу-
бличных нормативных обязательств. Дефицит областного 
бюджета в 2015 году и на плановый период до 2017 года 
предусмотрен в размерах, не превышающих параметры, 
установленные бюджетным кодексом.

– Следует подчеркнуть, что непростая ситуация в экономике 
потребует от всех участников бюджетного процесса безусловно 
эффективных действий при исполнении бюджета. С этой целью 
Контрольно-счетная палата предлагает рассмотреть возможность 
увеличения базовой величины для арендной платы за использо-
вание имущества, находящегося в государственной собственно-
сти Челябинской области. Также рассмотреть возможность вклю-
чения в доходную часть бюджета поступлений в виде прибыли, 
приходящейся на долю уставных капиталов хозяйственных това-
риществ и обществ или дивидендов по акциям, принадлежащим 
Челябинской области. И рассмотреть возможность увеличения 
поступлений доходов от сдачи в аренду имущества, составляю-
щего казну Челябинской области. А также найти дополнительные 
источники увеличения доходной части. Мы предлагаем также 
главным распорядителям бюджетных средств обеспечить по-
вышение финансовой дисциплины за счет обеспечения и укре-
пления органов внутреннего финансового контроля за целевым, 
эффективным использованием бюджетных средств и имущества, 
находящегося в государственной собственности Челябинской об-
ласти, – отметил Эдуард Тарасов.

БЮдЖет долЖен Быть отКрытым
Мнение общественности о проекте бюджета Челябин-

ской области на 2015 год представил председатель Обще-
ственной палаты Челябинской области Вячеслав Сквор-
цов. 

– Публичные слушания проводятся для того, чтобы каждый ак-
тивный гражданин понимал, что такое областной бюджет, как фор-
мируются доходы и расходы, какие при этом возникают проблемы 
и какое участие каждый из нас может принять при формировании 
областного бюджета. Отрадно, что ведется работа по созданию «на-
родного бюджета», который позволит учесть пожелания и замеча-
ния граждан в процессе формирования и принятия главного финан-
сового документа области. Южноуральцы отмечают значительное 
сокращение расходов по содержанию органов управления. Главной 
задачей работы по бюджету стало осуществление принципа не 
допускать ухудшения качества жизни населения Челябинской об-
ласти. Кроме этого жители отметили, что по решению губернатора 
Челябинской области сохранены дополнительно установленные на 
уровне области льготы и выплаты, – сказал Вячеслав Скворцов.

бЮджет-2015. говорят участники слушаний

предлоЖения от Садоводов
еще одно мнение от лица общественности вы-

разил председатель Челябинского регионального 
отделения «Союз садоводов России» Константин 
Толкачев. В своем выступлении он поблагодарил 
парламент, правительство и губернатора за по-
мощь и поддержку, рассказал о роли садоводче-
ских хозяйств в экономике Челябинской области 
и формировании валового регионального про-
дукта, а также внес на рассмотрение несколько 
предложений.

– По самым скромным подсчетам каждый садовод 
и дачник за сезон вкладывает в свой участок в сред-

нем 20 тысяч рублей. У нас зарегистрировано около 
одного миллиона садовых участков, следовательно, 
около 20 миллиардов рублей ежегодно вкладываются 
в экономику Южного Урала. Помимо этого садоводы 
платят и земельный налог, и налог на имущество. В 
ходе подготовки к публичным слушаниям мы обсу-
дили проект бюджета Челябинской области и особо 
отмечаем его социальную направленность. В целом 
проект бюджета поддерживаем. В то же время мы 
провели мониторинг самых жизненно важных про-
блем садовых товариществ, среди которых главные 
– ремонт и восстановление подъездных путей к СНТ 
и выделение дополнительных электрических мощно-

стей, а также реконструкция трансформаторных под-
станций. Мы понимаем, что экономическая ситуация 
непростая, но все же просим предусмотреть в бюджете 
на будущие годы возможность реализации целевой 
программы финансирования инфраструктуры садовых 
товариществ. Если мы создадим нормальную инфра-
структуру на данных территориях, то садоводы будут 
больше времени проводить на своем садовом участке, 
а значит, объем потребления товаров и услуг будет 
увеличиваться. Таким образом, увеличение спроса на 
продукцию садовых участков на 10 – 15 процентов в 
год даст прирост товарооборота внутри области более 
2 миллиардов рублей.

УчеСть интереСы 
территорий

Представители местных террито-
рий – глава города Челябинска Станис-
лав Мошаров и глава Златоустовского 
городского округа Вячеслав Жилин 
выразили мнение муниципальных 
образований. Оба спикера отметили, 
что бюджеты муниципальных обра-
зований, как и областной бюджет, воз-
росли, однако перед органами власти 
все еще стоит задача по оптимизации 
расходов и поиску новых источников 
доходов.

Станислав Мошаров, председа-
тель Челябинской городской Думы, 
глава города Челябинска:

– Принятие бюджетов как областно-
го, так и муниципальных образований 
происходит в непростых экономических 
условиях. В 2015 году один из наиболее 
актуальных вопросов для Челябинской 

области – это продолжение реализации 
реформы местного самоуправления. 
Одна из основных задач органов мест-
ного самоуправления – увеличение до-
ходной части. Помимо других источников 
доходы местных бюджетов составляют 
неналоговые доходы, большая часть ко-
торых – это доходы от использования 
муниципального имущества и земельных 
участков. Важным направлением работы 
в данной сфере деятельности является 
совершенствование системы земельного 
контроля на территории города. Пред-
лагаю рекомендовать Законодательному 
Собранию принять проект закона об об-
ластном бюджете на 2015 год и плановый 
период 2016 – 2017 годов.

Вячеслав Жилин, глава Златоу-
стовского городского округа:

– При рассмотрении проекта бюджета 
мы отметили, что сложная экономиче-
ская ситуация отразилась как на про-

гнозировании областного бюджета, так 
и нашла свое отражение на прогнозиро-
вании в формате местного бюджета на 
трёхлетнюю перспективу. Также мы отме-
тили, что основные параметры бюджета 
имеют значительный рост. Аналогичный 
рост наблюдается и на местном уровне. 
Доходы бюджета Златоустовского город-
ского округа выросли на 4 процента, а 
межбюджетные трансферты увеличились 
на 6 процентов. Перед нами стоит серьез-
ная задача по оптимизации расходов и 
администрированию новых источников 
налоговых поступлений.

Мнение общественности о проекте 
бюджета Челябинской области на 2015 
год и плановый период представил пред-
седатель Общественной палаты Челябин-
ской области Вячеслав Скворцов. В своем 
выступлении он отметил, что публичные 
слушания – это традиционная процедура 
при разработке и принятии главного фи-
нансового документа региона.

Личный прием граждан проведет и 
председатель Законодательного Со-
брания области Владимир Мякуш, а 

также депутаты всех уровней: члены фракции 
«Единая Россия», секретари местных отделений. 
Кроме личных приемов граждан пройдут те-
матические встречи с жителями, юридические 
консультации. В ряде муниципальных образо-
ваний специалисты депутатских центров прове-
дут выездные приемы в сельских территориях. 

Руководитель Челябинской региональной 
общественной приемной Дмитрия Медведева, 

депутат Законодательного Собрания Владимир 
Горнов (фракция «Единая Россия») отмечает, что 
приемные уже готовы к встрече с жителями 1 
декабря: 

– 1 декабря во всех общественных партий-
ных приемных в Челябинской области личные 
приемы граждан проведут депутаты Государ-
ственной Думы, Законодательного Собрания, 
Челябинской городской думы, городских и 
районных собраний. Все приемные получили 
подробные рекомендации, сформированы гра-
фики, ведется запись. В течение всего дня мы 

постараемся решить как можно больше вопро-
сов, с которыми к нам обратятся жители обла-
сти. Ведь наша задача – оказание конкретной 
помощи людям, именно поэтому в приемные 
партии люди обращаются повсеместно. 

– Сегодня авторитет нашей региональной 
общественной приемной, депутатских центров 
очень высок. Все это благодаря тому, что наша 
работа приносит конкретные результаты, – го-
ворит Владимир Мякуш. – Более тридцати про-
центов людей, которые обращаются в приемные 
фракции «Единая Россия» на территории всей 
Челябинской области, получают положитель-
ные решения своих вопросов. Именно поэтому 
к нам идут люди. Они верят и знают, что здесь 
им помогут. 

1 декабря – всероссийский день приема граждан 
Личные приемы житеЛей состоятся во всех партийных приемных Южного УраЛа.

Депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области от фрак-
ции «единая Россия» в день рождения 
партии – 1 декабря – проведут еди-
ный день приема во всех депутатских 
центрах области. Для южноуральцев 
будут открыты двери Челябинской ре-
гиональной общественной приемной 
председателя правительства страны 
Дмитрия Медведева и общественных 
партийных приемных, расположенных 
в муниципальных образованиях. 
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Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

СТРОиТельная ПОлиТиКа

На ноябрьском заседании ко-
митета по строительной по-
литике первый вице-спикер 

регионального парламента, пред-
седатель комитета Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») отметил, 
что в этом году в Жилищный, Градо-
строительный и Земельный кодексы 
были внесены изменения, которые за-
крепили положение о формировании 
рынка доступного жилья для граждан, 
имеющих невысокий уровень дохода. 

– Такое жилье будет предостав-
ляться гражданам по договору найма 
жилых помещений социального ис-
пользования, – прокомментировал 
Юрий Карликанов. – Срок предостав-
ления жилья – от одного года до де-
сяти лет. 

Такое жилье будет предостав-
ляться гражданам, которые не могут 
быть признаны малоимущими, но и 
не могут приобрести жилье в соб-
ственность. А их, к слову, в России, и 

в Челябинской области в частности, 
большинство.

Предоставлять жилье могут госу-
дарственные органы власти, муни-
ципалитеты, а также юридические 
лица. При этом федеральным прави-
тельством для них будут разработаны 
специальные требования.

Что касается платы за наем, то она 
будет устанавливаться наймодате-
лем, но не выше размера, который 
будет утвержден в регионе.

Строительство доходных домов 
планируется осуществлять по резуль-
татам аукциона. Победителем будет 
тот, кто предложит минимальную 
плату за наем.

– В целях создания экономически 
выгодных условий для строительства 

наемных домов законодательством 
предусмотрено, что 50 процентов жи-
лья может предоставляться в найм по 
фиксированным ценам, остальная же 
площадь жилого дома может исполь-
зоваться под коммерческий найм 
по расценкам, которые установит 
собственник помещений, – добавил 
Юрий Карликанов.

В связи с изменениями на феде-
ральном уровне российские регионы 
теперь должны принять порядка 12 
нормативно-правовых актов на сво-
ем уровне.

Южноуральские парламентарии 
уже приступили к формированию 
необходимой законодательной 
базы.

Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») инициировал создание рабочей 

группы, которой предстоит вырабо-
тать законодательную базу. Возглавил 
рабочую группу Юрий Карликанов. В 
результате был подготовлен проект 
закона «О порядке учета граждан, 
нуждающихся в предоставлении жи-
лых помещений по договорам най-
ма жилых помещений жилищного 
фонда социального использования». 
Законопроект устанавливает порядок 
определения дохода граждан для 
признания их нуждающимися в соци-
альном жилье, а также порядок учета 
таких граждан.

Депутаты подробно рассмотрели 
проект закона на заседании комитета 
и решили рекомендовать его для при-
нятия на Законодательном Собрании, 
заседание которого состоится в конце 
ноября, только в первом чтении, что-
бы в дальнейшем при его доработке 
учесть все тонкости.

арендное жилье по социальным ценам

Закон о бесплатном предостав-
лении земельных участков хоть и 
работает, но его реализация упи-
рается в целый ряд проблем. на 
это обратили внимание депутаты 
областного парламента, обсуж-
дая на очередном заседании ко-
митета по строительной политике 
данную тему.

Среди наиболее серьезных во-
просов, требующих оператив-
ного реагирования властей, 

– недостаток финансовых ресурсов 
у муниципальных образований для 
формирования земельных участков, 
постановки их на кадастровый учет, а 
также подведение всей необходимой 
инфраструктуры к новым земельным 
участкам.

Как заметил первый заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной 
политике Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»), вопрос бесплатного 
предоставления земельных участков 
отдельным категориям южноураль-
цев на комитете рассматривается ре-
гулярно. Сам закон был принят еще в 
апреле 2011 года, за это время была 
наработана значительная правопри-
менительная практика, однако о ре-
шении всех проблем пока говорить не 
приходится.

На одном из прошлых заседаний 
депутаты рекомендовали министер-
ству строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства региона, а также 
областному минпрому взять под кон-
троль формирование востребованных 
земельных участков и обеспечение их 
инженерной инфраструктурой.

Напомним, право на получение 
земельного участка закреплено за 
многодетными и молодыми семья-
ми, обманутыми дольщиками, участ-
никами вооруженных конфликтов и 
сельскими жителями.

С апреля по ноябрь этого года в мин-
пром и в муниципальные образования 
области поступило чуть более двух 
тысяч заявлений, из них 1395 южноу-
ральцев были поставлены на учет для 
бесплатного предоставления земель-
ных участков. Больше всего заявлений 
поступает от семей, имеющих трех и 
более детей, также своим правом ак-
тивно пользуются молодые семьи.

Лидер по количеству желающих 
получить в собственность земель-
ный участок – город Магнитогорск. 
За прошедшие месяцы текущего года 
здесь было зарегистрировано по-
рядка 420 заявлений, это 20 процен-
тов от общего количества заявлений 
по области. Чуть более 300 заявле-
ний поступило от челябинцев, чуть 
меньше – порядка 250 заявлений 
– от жителей Сосновского района. В 
Миасский городской округ поступило 
158 заявлений. Именно в этих четы-
рех муниципалитетах насчитывается 
наибольшее количество граждан, 
желающих воспользоваться правом 
получения земельного участка.

В общей сложности в этом году 
во всех муниципальных образовани-
ях Южного Урала сформирован 971 
земельный участок, но это, как об-
ратил внимание Юрий Карликанов, 
составляет лишь 70 процентов от 
потребности в земельных участках 
граждан, поставленных на учет в 
2014 году. К тому же из сформи-
рованного 971 земельного участка 
предоставлен гражданам на 1 ноя-
бря 2014 года 661 земельный уча-
сток, следовательно, воспользова-
лись своим правом на получение 
земельного участка только 47 про-
центов граждан.

Кстати, особое внимание в ходе 
рассмотрения вопроса депутаты 
уделили Сосновскому району. Удач-
ное месторасположение территории 
делает район одним из наиболее 
перспективных с точки зрения за-

стройки, развития новых населенных 
пунктов.

В настоящее время активно про-
водятся работы по формированию 
земельных участков в поселке Се-
верном Сосновского муниципально-
го района. Здесь планируется сфор-
мировать 799 земельных участков 
общей площадью 166,9 гектара. 
После того как областной минстрой 
проведет работы по обеспечению зе-

мельных участков объектами инже-
нерной инфраструктуры, они будут 
бесплатно предоставлены много-
детным семьям. Для решения этой 
проблемы необходимо порядка двух 
миллиардов рублей, в том числе и на 

строительство социальных объектов: 
детских садов, школы.

Кроме того, планируется работа по 
освоению земельных участков вблизи 
поселка Ласкового и поселка Запад-
ного Сосновского района площадью 
198,6 га для предоставления много-
детным семьям. В настоящее время 
ведутся подготовительные работы 
для последующего градостроительно-
го обеспечения указанных земельных 
участков. 

Активно решаются земельные про-
блемы и в закрытых образованиях 
Челябинской области. Не секрет, что 
в соответствии с федеральным зако-
нодательством ЗАТО не имеют права 
предоставлять гражданам земельные 
участки в собственность, так как земли 
на их территории ограничены в обо-
роте. Однако в ближайшем будущем 
должны вступить в силу изменения в 
Земельный кодекс, благодаря которым 
закрытые территориальные образова-
ния смогут предоставлять земельные 
участки отдельным категориям насе-
ления в аренду без проведения торгов. 
Пока планируется сформировать по-
рядка 80 земельных участков.

Помимо этого подготовлены меж-
муниципальные соглашения, по усло-
виям которых земельные участки 
будут предоставляться жителям «за-
преток» на соседних территориях. На 
сегодняшний день подготовлены пла-
ны мероприятий (дорожные карты) 
проведения работ по формированию 

земельных участков и определена 
возможность первой очереди предо-
ставления земельных участков (41 
земельный участок). 

В ходе обсуждения проблем пре-
доставления земельных участков 
«всплыл» еще один важный пробел в 
реализации закона: отсутствует стати-
стика граждан, построивших индиви-
дуальные жилые дома на полученных 
земельных участках. Ни областной 
минпром, ни министерство строи-
тельства региона такую статистику не 
ведут, поскольку земельные участки 
выделяются в муниципалитетах, а по-
тому и отследить дальнейшую судьбу 
земли проблематично.

– Этот вопрос также необходимо 
проработать, – отметил Юрий Кар-
ликанов. – Возможно, потребуется 
внесение изменений в действующее 
региональное законодательство.

При этом, как добавил первый 
вице-спикер областного парламента, 
речь не идет о запрете гражданам 
продавать земельные участки. Депу-
таты уверены, что каждый, кто по-
лучил бесплатно земельный участок, 
вправе сам решать, как его исполь-
зовать – заняться строительством 
или продать. Просто из бюджета об-
ласти на межевание, постановку на 
кадастровый учет, подведение инфра-
структуры тратятся немалые средства 
областного бюджета, и такая статисти-
ка необходима для понимания, на-
сколько эффективен сам закон.

Юрий Карликанов, первый замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной по-
литике (фракция «единая Россия»):

– Сложно сказать, в какую именно стои-
мость обходится бюджету Челябинской 
области каждый отдельный земельный 
участок, поскольку все это просчитывается 
индивидуально. Стоимость всех работ скла-
дывается из месторасположения земель, 
наличия инженерной инфраструктуры, на-
личия градостроительной документации. 

В целом закон о бесплатном предоставлении земельных участков рабо-
тает, мы наблюдаем и динамику в его реализации. Конечно, в процессе его 
реализации мы сталкиваемся с определенными трудностями, и сейчас речь 
идет о том, чтобы повысить эффективность его применения.

бесплатная земля: 
закон в действии

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области плани-
руют вплотную заняться развитием рынка жилья социального исполь-
зования. Пока только на законодательном уровне. но уже в будущем 
жилье социального использования должно помочь в решении квар-
тирного вопроса для тех южноуральцев, которые не имеют финансо-
вой возможности купить квартиру.

Многодетная семья Сотниковых – одна из первых в Челябинской области получила  бесплатный участок земли.
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На очередном заседании ко-
митета депутаты обсудили 
изменения в статью 3 «Об 

административных правонарушениях 
в Челябинской области». Проект за-
кона был разработан по поручению 
губернатора Бориса Дубровского по-
сле встречи с главами муниципаль-
ных образований. Руководители му-
ниципалитетов пожаловались, что, 
несмотря на полномочия в сфере му-
ниципального контроля, добиться как 
от простых граждан, так и от руково-
дителей организаций и предприятий 
соблюдения правил благоустройства 
и порядка очень сложно, поскольку 
штрафы за подобные административ-
ные правонарушения небольшие.

Депутаты, обсуждая изменения, 
согласились, что во многом именно 
жесткое наказание рублем способ-
ствует наведению порядка в террито-
риях области.

Так, в новой редакции закона 
предлагается в значительной степе-
ни увеличить штрафные санкции за 
торговлю и оказание бытовых услуг 
или услуг по общественному питанию 
в неустановленных местах. Граждан 
предлагается штрафовать на сумму 
от одной до пяти тысяч рублей. Де-
нежное наказание для должностных 
лиц – от десяти до 20 тысяч рублей, 
для юридических лиц – от 20 до 100 
тысяч.

Предусмотрены изменениями и 
штрафы за несоблюдение норматив-
ных актов по содержанию и ремонту 
фасадов, отмосток, водостоков, навес-
ных металлических конструкций, окон 
и витрин, вывесок, входных узлов, 
иных архитектурных элементов нежи-
лых зданий, строений и сооружений. 

Например, граждан за несоблюдение 
таких правил будут наказывать штра-
фами от 500 до двух тысяч рублей, 
должностных лиц – от двух тысяч до 
пяти тысяч рублей. От пяти до десяти 
тысяч рублей предусмотрено наказа-
ние для юридических лиц. 

Жестче станет наказание и за не-
принятие собственниками и иными 
владельцами нежилых зданий, стро-
ений и сооружений мер по очистки 
кровель, карнизов, водостоков, наве-
сов от снега, наледи, сосулек. От двух 
до пяти тысяч рублей предусмотре-
ны штрафные санкции в отношении 
граждан, должностные лица будут на-
казывать рублем в размере от десяти 
тысяч до 50 тысяч, а юридические 
лица – от 50 до 100 тысяч рублей.

Кроме того, проектом закона 
предложено установить администра-
тивную ответственность за сжигание 
листвы, травы, части деревьев и ку-
старников, за исключением случаев, 
предусмотренных федеральным за-
конодательством, а также за сброс 
мусора и других отходов производ-
ства и потребления вне специально 

отведенных для этого мест, за сжига-
ние мусора, отходов производства на 
территории Челябинской области за 
исключением термической их пере-
работки в установленном на законо-
дательном уровне порядке.

Предполагается установить ад-
министративную ответственность за 
организацию несанкционированной 

свалки отходов. Штрафные санкции 
для граждан предусмотрены в раз-
мере до пяти тысяч рублей, должност-
ные лица будут штрафовать в размере 
от десяти до 50 тысяч, юридические 
– от 50 до 100 тысяч рублей. 

Обсуждая изменения, Семен Ми-
тельман обратил внимание на неот-
лаженный механизм в сфере вывоза 

мусора. Ответственность за это несут 
управляющие компании, но они за-
частую не считают нужным выпол-
нять свои обязательства в срок. При 
этом повлиять на это пока власти не в 
силах – необходим законодательный 
механизм. Чтобы решить эту про-
блему Семен Мительман предложил 
создать рабочую группу, которая про-
работает данный вопрос. Возглавит 
рабочую группу депутат областного 
парламента, заместитель председа-
теля комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению Петр Де-
ментьев (фракция «Единая Россия»). 
В состав рабочей группы решено 
включить представителей админи-
страций муниципальных образова-
ний.

На ноябрьское заседание Законо-
дательного Собрания проект закона 
предложено вынести пока только в 
первом чтении.

Семен Мительман, заместитель председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному самоуправлению (фракция 
«единая Россия»): 

– Закон об административных правонарушениях очень резонансный, поскольку 
проблема благоустройства актуальна для всех территорий области. Штрафы за несо-
блюдение правил небольшие, и очень сложно приучить людей к порядку, научить 
не бросать мусор в неположенных местах. Поэтому к проработке этого закона важно 
подойти правильно, чтобы он не имел коррупционных факторов. Пока решено 
создать рабочую группу, которую возглавит депутат Петр Дементьев. Торопиться с 
принятием конкретных изменений мы не будем, постараемся проработать закон 
детально, чтобы он в будущем помог главам муниципалитетов обеспечивать по-
рядок и чистоту в территориях.

Депутаты комитета Законодательного 
Собрания по законодательству, государст-
венному строительству и местному самоу-
правлению поддержали проект закона, на-
правленного на защиту участников долевого 
строительства, принятого в первом чтении 
депутатами Государственной Думы. Все чле-
ны комитета согласились с необходимостью 
установления уголовной ответственности для 
руководителей строительных компаний, кото-
рые не выполняют свои обязательства перед 
дольщиками.

Проблема так называемых обманутых доль-
щиков является актуальной для большин-
ства регионов Российской Федерации. 

В настоящее время, по данным Министерства 
строительства и ЖКХ Российской Федерации, в стра-
не насчитывается свыше 70 тыс. граждан, инве-
стировавших денежные средства в строительство 
многоквартирных жилых домов и пострадавших 
в результате действий недобросовестных застрой-
щиков. При этом доказать вину руководителей 
строительных компаний очень сложно, а уголовное 
наказание в действующем законодательстве за не-
целевое использование денежных средств, вложен-
ных гражданами в строительство многоквартирных 
жилых домов, не предусмотрено.

закон – на защиту 
дольщиков

на очередном заседании комитета 
по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправле-
нию депутаты обсудили законодатель-
ную инициативу о внесении изменений 
в Кодекс Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях.

Инициатива касается установления 
административной ответственно-
сти иностранных граждан и лиц 

без гражданства за работу на территории 
Российской Федерации по профессии, не 
указанной в разрешении на работу, а также 
работодателей за привлечение к такой тру-
довой деятельности.

Ранее депутаты Государственной Думы 
поддержали инициативу южноуральских за-
конодателей о необходимости трудоустрой-
ства иностранных граждан по той специально-
сти, на которую у них имеется разрешение при 
въезде на территорию Российской Федерации. 
Но при этом федеральные парламентарии не 
предусмотрели наказание за нарушение ино-
странными рабочими и самими работодате-
лями подобных требований. Чтобы устранить 
пробел в законодательном механизме, депу-
таты Заксобрания предлагают внести измене-
ние в федеральный закон.

штрафы для  
иностранцев

Депутаты областного парламента предлагают в разы увеличить 
штрафы за целый ряд административных правонарушений. По мне-
нию вице-спикера Законодательного Собрания Челябинской области, 
председателя комитета по законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению Семена Мительмана (фракция 
«единая Россия»), только так можно навести порядок во дворах и на 
улицах населенных пунктов Челябинской области.

за бесхозяйственность накажут рублем

Комитет Законодательного Собрания 
области по экологии и природопользо-
ванию одобрил два изменения в дей-
ствующее законодательство. 

В Закон Челябинской области «О 
пользовании недрами на террито-
рии Челябинской области» внесена 

правка, которая позволяет избежать двоя-
кого толкования правовой нормы по прио-
становлению, ограничению и прекращению 
права пользования участками недр мест-
ного значения. В соответствии с законом РФ 
«О недрах» в случае если предприниматель, 
занимающийся разработкой участка недр 
местного значения, устраняет нарушения, 
которые вызвали приостановление или 
ограничение права пользования недрами, 
его право на пользование участком восста-
навливается в полном объеме. Изменение 
в указанный закон уточняет, что возмож-
ность восстановления права пользования 
недрами предоставляется только в случае 
его приостановления или ограничения, но 
не прекращения.

«Формулировки законов исключают двус-
мысленность, и нормативные правовые акты 
области должны быть точными, не противо-
речащими федеральным нормам», – отме-

тил председатель комитета Александр Федо-
ров (фракция «Единая Россия»).

Изменения в областной закон «О наделе-
нии органов местного самоуправления от-
дельными государственными полномочиями 
в области охраны окружающей среды» свя-
заны с изменениями федерального законо-
дательства в части полномочий по осущест-
влению ведения государственного учета объ-
ектов, оказывающих негативное воздействие 
на окружающую среду, и контроля платы за 
негативное воздействие. Важно отметить, что 
исключение из полномочий органов местно-
го самоуправления полномочий по контролю 
платы за негативное воздействие на окру-
жающую среду не предполагает уменьшение 
финансирования территорий. «А это значит, 
что не придется сокращать штат экологов, 
работающих в городах области, ведь в по-
давляющем большинстве муниципалитетов 
полномочия реализуются силами одного 
специалиста, и уменьшение финансирования 
просто недопустимо», – резюмировал Алек-
сандр Федоров.

Депутаты приняли решение о внесении 
вышеназванных проектов законов на рас-
смотрение очередного заседания Законода-
тельного Собрания и рекомендовали принять 
их в первом чтении.

александр федоров: «законы  
должны быть предельно четкими»

Ирина ЯББароВа, фото Наиля ФаттахоВа

Наглядный пример  
бесхозяйственности –  
один из дворов в Калининском  
районе. С вступлением в силу 
предложенных депутатами изменений  
в закон «Об административных 
правонарушениях в Челябинской 
области» такого, хочется верить, 
больше не будет. Штрафы  
за несоблюдение правил 
благоустройства будут  
увеличены в разы.
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В середине ноября состоялось заседание 
комитета Законодательного Собрания по 
экологии и природопользованию. Главным 
вопросом повестки дня стал анализ объе-
ма средств на финансирование экологиче-
ских программ и мероприятий по защите 
окружающей среды, заложенных в проект 
бюджета региона на 2015 год и плановый 
период до 2017 года.

Изучив проект бюджета, депутаты от-
метили, что несмотря на напряженную 
ситуацию, на решение экологических 

вопросов и реализацию программ в будущем 
году предусмотрено финансирование на уровне 
2014 года.

– Для реализации мероприятий по защите 
населения и территории от чрезвычайных си-
туаций в Челябинской области в проект бюджета 
на 2015 год заложено финансирование в сумме 
более 279 миллионов рублей (в 2014 году было 

335,8 миллиона рублей), на обеспечение по-
жарной безопасности – 439,8 миллиона рублей 
(в 2014 году – более 444 миллионов рублей), 
– отметил председатель комитета Александр 
Фёдоров (фракция «Единая Россия»). – Но нужно 
учитывать то, что в течение финансового года 
плановые объемы расходов увеличиваются. Так, 
в текущем году в ходе исполнения бюджета 
финансирование этих направлений увеличилось 
на 14 миллионов рублей. Это показывает, что 
правительство области и депутаты оперативно 
решают новые задачи по защите окружающей 
среды.

Кроме того, в проекте бюджета на будущий 
год заложено увеличение средств для выполне-
ния программы «Чистая вода на территории Че-
лябинской области на 2010 – 2020 годы». Финан-
сирование программы из областного бюджета в 
2015 году – чуть более 57 миллионов рублей (в 
2014 году – 40 миллионов рублей), но остро сто-
ит задача по привлечению федеральных средств 

на выполнение мероприятий программы.
Также депутаты – члены комитета обсудили 

немаловажные и актуальные вопросы ликвида-
ции последствий радиационных аварий, как для 
окружающей среды, так и для населения, обе-
спечение радиационной безопасности жителей 
Челябинской области, а также вопросы социаль-
ной защиты граждан, пострадавших от радиаци-
онных аварий. Проект регионального бюджета 
на будущий год не предусматривает финансиро-
вание программы по преодолению последствий 
радиационных аварий на ПО «Маяк». Все меро-
приятия программы будут проводиться за счет 
средств, получаемых от госкорпорации «Рос- 
атом». Так, например, в рамках выполнения про-
граммы необходимо завершить строительство 
первой очереди газопровода (23,8 километра) в 
селе Татарская Караболка Кунашакского муници-
пального района.

Депутаты отметили, что в проекте бюджета на 
2015 год не предусмотрены средства областного 

бюджета и на геологическое изучение недр по 
месторождениям общераспространенных по-
лезных ископаемых.

– Наверное, при доходах областного бюджета 
по налогу от добычи общераспространенных по-
лезных ископаемых в 147,8 миллиона рублей 
можно выделить 3 – 4 миллиона рублей на гео-
логоразведку, – заметил Александр Федоров.

Вызвало обеспокоенность у депутатов и со-
кращение средств на ремонт и реконструкцию 
гидротехнических сооружений в Челябинской 
области, поскольку финансирование реконструк-
ции ГТС из федерального бюджета в будущем 
году не предусмотрено.

В целом анализ экологических составляющих 
бюджета областной казны на 2015 год показы-
вает, что сохранение природы и улучшение окру-
жающей среды продолжают являться одними 
из приоритетных направлений в деятельности 
руководства области.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Экологическая составляЮщая бЮджета сохранена

летняя оздоровительная кам-
пания 2014 года прошла без про-
исшествий. на это в первую оче-
редь обратили внимание депу-
таты областного парламента на 
очередном заседании комитета 
по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту.

В общей сложности в лагерях 
всех типов, а также сана-
ториях отдохнули и подле-

чились более 197 тысяч ребятишек. 
Это несколько ниже, чем в 2013 году. 
Причины снижения депутатам по-
яснил министр образования и нау-
ки Челябинской области Александр 
Кузнецов. Всему виной плохие по-
годные условия: проливные дожди, 
ураганные ветры, низкие темпера-
туры. Из-за предупреждения МЧС 
были отменены заезды в некоторые 
загородные лагеря. Но наверстать 
упущенное минобр пообещал за 
время осенних и зимних каникул.

В этом году свои двери для южно-
уральских ребятишкам распахнули 
816 учреждений отдыха и оздоров-
ления. Основная часть из них – за-
городные летние лагеря. В общей 
сложности этим летом работало 73 
загородных лагеря. К сожалению, 
два лагеря так и не приступили к 
работе из-за судебных тяжб между 
собственниками и арендаторами. 
Речь идет о загородном лагере «Си-
ний бор» в Уйском муниципальном 
районе и лагере «Солнечный бор» 
в Магнитогорске. Но, как заверил 
Александр Кузнецов, дети в данном 
случае не пострадали, юные жители 
этих территорий отдохнули в лагерях 
соседних муниципалитетов.

Также на Южном Урале активно 
действовали палаточные лагеря, 
проводились походы, экскурсии, экс-
педиции.

– По данным министерства куль-
туры Челябинской области, более 50 
туристических агентств занимались 
экскурсионными и туристическими 
поездками для детей и подростков, 
– рассказал депутатам Александр 
Кузнецов. – В этом году их услугами 
воспользовались 45 тысяч человек. 
Надо отметить, что в настоящее вре-
мя на Южном Урале разработано 53 
туристических маршрута, которые 
направлены на приобщение детей к 
истории и культуре родного края. 

На высоком уровне прошла орга-
низация отдыха юных спортсменов. 
За время летних каникул отдохнуло 
чуть более 52 тысяч детей, активно 
занимающихся спортом.

По-прежнему актуальный во-
прос и трудоустройства подростков. 
В общей сложности в этом году на 
предприятия и организации области 
было трудоустроено более 12 тысяч 
юных южноуральцев.

Большое внимание в области 
уделяется организации отдыха и 
оздоровления детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации. В 
целом за прошедшие месяцы теку-
щего года было охвачено порядка 73 
тысяч ребятишек, которые находятся 
в трудной жизненной ситуации.

За данное направление отвечает 
министерство социальных отноше-
ний региона. Как рассказала пер-
вый заместитель министра соцот-
ношений области Татьяна Ильина, 
предоставление путевок для таких 
детей носит заявительный характер. 
В текущем году с просьбой предоста-
вить путевки для данной категории 

ребятишек обратилось порядка 25 
тысяч человек. По результатам заку-
почных процедур было приобретено 
16 тысяч 119 путевок.

В общей сложности на оздоров-
ление детей было потрачено 230 
миллионов рублей. Путевки приоб-
ретались для отдыха и оздоровления 

детей, в том числе и находящихся в 
трудной жизненной ситуации, в са-
наториях и профилакториях региона, 
а также в загородных лагерях. 

– Впервые в этом году был орга-
низован отдых детей в Республике 
Крым, – добавила Татьяна Ильина. 
– 170 наших ребятишек побывали в 

городе Евпатория. Отдых был орга-
низован за счет средств федераль-
ного бюджета, в общей сложности 
на эти цели было потрачено порядка 
восьми миллионов рублей. 

В ходе обсуждения вопроса пар-
ламентарии обратили внимание на 
низкий охват отдыхом и оздоровле-
нием детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации.

– По большому счету охвачено все-
го 44 процента таких ребятишек, это 
очень мало, – заметил вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). 
– И то, что порядка шести тысяч чело-
век из числа обратившихся за путев-
ками так и не смогли отправить своих 
чад на отдых, говорит о том, что во-
прос необходимо прорабатывать. Мы 
не должны оставлять, что называется, 
за бортом такие семьи. Поэтому не-
обходимо найти решение проблемы, 
чтобы хотя бы раз в два года дети, 
оказавшиеся в трудной жизненной си-
туации, могли отдыхать и лечиться в 
загородных учреждениях. 

Еще одна проблема, на которую 
обратили внимание законодатели, 

касается укомплектования медицин-
скими кадрами загородных лагерей.

– Это действительно одна из про-
блемных позиций при подготовке 
летней оздоровительной кампании, 
– согласился Александр Кузнецов. 
– Но за последние два года нам 
удалось наладить механизм сотруд-
ничества с министерством здраво-
охранения Челябинской области в 
решении этого вопроса. И в том, что 
в следующем году проблем с мед-
персоналом не будет, сомнений нет.

Кроме того, как добавил министр 
образования и науки области, в ходе 
организации летней оздоровитель-
ной кампании во всех муниципа-
литетах проходили плановые про-
верки, в результате которых было 
установлено, что в некоторых тер-
риториях существуют проблемы с 
обеспечением качественной водой. 
Увы, но по данным Роспотребнад-
зора показатели качества водных 
ресурсов в Челябинской области 
значительно хуже, чем в среднем 
по стране. Именно поэтому муни-
ципалитетам было рекомендовано 
к следующему лету решить данную 
проблему.

Ирина ЯББАРОВА

безопасное лето

александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту (фракция 
«единая Россия»): 

– Депутаты Законодательного Собрания 
удовлетворены тем, как в этом году прошла 
летняя оздоровительная кампания. Очень 
важно, что в Челябинской области не произо-
шло резкого снижения охвата детей отдыхом. 
Немного ситуацию подпортили плохие погод-

ные условия, но в целом охват детей высокий – почти 90 процентов.
Отметили депутаты и отсутствие снижения количества летних загородных 

лагерей. Ранее у нас были проблемы, когда многие предприятия отказыва-
лись обслуживать ведомственные лагеря, тем самым списывая непрофиль-
ные активы. Правда, два лагеря в этом году, к сожалению, так и не открылись 
из-за судебных тяжб, но дети в данном случае не пострадали: ребятишки 
были направлены в другие загородные лагеря.

Очень важно, что прошедшее лето было без чрезвычайных происше-
ствий. Хотя, конечно, и без проблем не обошлось, но все они решаемы и 
будут обязательно взяты на депутатский контроль. 
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на очередном Собрании молодых 
депутатов в Законодательном 
Собрании области присутствовали 
не только те, кто уже работал в этом 
совещательном органе раньше, но и 
те, кто получил мандаты депутатов 
районных и городских советов после 
выборов 14 сентября.

-Цель мероприятия – объ-
единить молодых людей, 
прошедших в муници-

пальные собрания депутатов и кото-
рые хотели бы активно заниматься 
политической деятельностью, – ком-
ментирует председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журав-
лев. – Мы предоставляем площадку 
Законодательного Собрания, чтобы 
они смоги собраться все вместе и об-
судить актуальные вопросы. В повест-
ке одиннадцатого заседания подняты 
вопросы здравоохранения, молодых 
депутатов интересуют также вопросы, 
связанные с программой «Молодой 
лидер», которая реализуется сегодня 
на базе ЮУрГУ. Важные проблемы 
депутаты обсудят на круглом столе, 
посвященном антинаркотическому 
законодательству. В работе дискус-
сионной площадки примут участие 
представители УФСКН. Должен от-
метить, что проблема эта достаточно 
серьезная.

На встречу с депутатами пришли 
министр здравоохранения Челябин-
ской области Сергей Кремлев, началь-
ник управления физической культуры 
министерства физической культуры, 
спорта и туризма Челябинской обла-
сти Константин Просвирнин, началь-

ник главного управления молодежной 
политики области Вадим Бобровский 
и другие. Каждый из них рассказал 
присутствующим о работе своего ве-
домства и ответил на вопросы.

- Наша цель – не вручать значки 
ГТО, а приобщать людей к регулярным 
занятиям спортом, – сказал, напри-
мер, Константин Просвирнин. – За по-
следние два года в регионе введено в 
строй более 60 спортивных объектов. 
Работают 143 спортшколы (из них 43 – 
олимпийского резерва). В нынешнем 
году местными бюджетами выделе-
ны субсидии в размере 7 миллионов 
рублей на дополнительные ставки 
руководителей секций в детских спор-
тивных клубах, 54,5 миллиона – на 
содержание спортивных сооружений. 
Ежегодно в области проводится более 

7 тысяч физкультурно-массовых ме-
роприятий. Но, конечно, этого мало. 
Для реализации программы развития 
комплекса ГТО мы планируем создать 
в Челябинской области 50 центров те-
стирования, обучить соответствующих 
специалистов, регулярно проводить 
фестивали ГТО и другие мероприятия...

Большой интерес присутствую-
щих вызвала программа «Молодой 
лидер», о которой рассказал Вадим 
Бобровский.

– В ЮУрГУ уже давно работает 
«Школа молодого лидера», которая 
успешно формирует актив вуза, – 
сказал он. – Опыт этой и других по-
добных программ положен в основу 
проекта «Молодой лидер». На первом 
этапе мы будем представлять про-
ект молодежи и путем анкетирования 

отбирать наиболее заинтересованных 
претендентов. На втором этапе эти ре-
бята станут участниками семинаров-
тренингов, которые пройдут в Челя-
бинске, Магнитогорске, Златоусте, 
Троицке. По результатам тренингов 
будет сформирован резерв молодых 
лидеров (около 800 человек). С резер-
вом будет проводиться более серьез-
ная работа, например разработка и 
защита проектов в разных областях. 
Наиболее жизнеспособные проекты 
будут реализовываться, а их авторы 
станут наставниками для следующих 
новичков. Сегодня я приглашаю мо-
лодых депутатов выступить в роли на-
ставников будущих молодых лидеров. 
Потенциал этого собрания высок, и 
вместе мы можем добиться лучших 
результатов.

Много вопросов было задано и ми-
нистру здравоохранения области.

– Сегодня наша медицина понима-
ет, что профилактика является опре-
деляющим звеном для сохранения 
здоровья человека, – отметил Сергей 
Кремлев. – Потому в регионе появ-
ляется все больше центров здоровья, 
куда может обратиться вполне здо-
ровый человек для того, чтобы полу-
чить рекомендации, которые помогут 
ему и дальше оставаться здоровым. 
Кроме того, мы развиваем систему, 
повышающую доступность медицин-
ской помощи, например, с помощью 
информационных технологий данные 
кардиограммы, снятой у пациента 
где-нибудь в сельской местности, 
могут передаваться для обработки в 
крупные медицинские центры. Разви-
вается и служба экстренной помощи, 
с тем чтобы в любой точке области 
время ожидания прибытия медиков 
было минимальным. В организации 
здравоохранения нас ждет нововве-
дение: городская и областная меди-
цина станут государственными. Это 
будет способствовать лучшей управ-
ляемости медицинских учреждений, 
однако ни в коем случае не приведет 
к их резкому сокращению, в том числе 
сокращению персонала. Нам, наобо-
рот, нужны новые кадры: в области не 
хватает 2200 врачей...

Молодые депутаты были доволь-
ны результатом встречи. Информа-
ция, полученная ими от предста-
вителей исполнительной власти (в 
нынешнем году молодые депутаты 
получили такую возможность), по-
может в работе комитетов Законода-
тельного Собрания.

молодые и самые молодые

Одним из главных мероприятий 
собрания молодых депутатов стал 
круглый стол, посвященный проблемам 
совершенствования антинаркотического 
законодательства. К сожалению, 
нормативные акты пока отстают от реалий 
повседневной борьбы с наркомафией.

ФСКн Бьет тревогУ?

В своем выступлении на круглом столе 
начальник челябинского регионально-
го управления ФСКН Евгений Савченко 

привел ряд цифр: около 161 тысячи человек 
в регионе имеют опыт неоднократного потре-
бления наркотиков. Учитывая, что каждый из 
них может «утянуть за собой» еще двух-трех 
человек, численность потребителей наркотиков 
может сравниться с населением одного доволь-
но крупного города, например Магнитогорска 
(свыше 400 тысяч)... Растет доля потребления 
синтетических наркотиков: если в 2011-м люби-
тели «синтетики» составляли лишь 7% от обще-
го числа потребителей, то в 2013-м – 22%. 

– Сегодня изменения в законодательстве, 
которые внесены на рассмотрение Государ-
ственной Думы, могут позволить ФСКН опера-
тивнее реагировать на появление новых нар-
котиков и вносить их в список запрещенных 
к продаже препаратов, – отметил Е.Савченко. 
– Вместе с тем законодателям есть еще над чем 
поработать. Так, сегодня для привлечения лица 
к административной ответственности за потре-
бление наркотиков и направления на лечение и 
комплексную реабилитацию, необходимы ре-
зультаты медицинского освидетельствования. 
Однако в лечебных учреждениях, оказываю-
щих скорую медицинскую помощь, отсутствует 
диагностическое оборудование, позволяющее 
установить употребленное вещество. Возмож-
ности трех токсикологических лабораторий, ко-
торые действуют в Челябинске, Магнитогорске 

и Миассе, ограниченны. В плачевном состоянии 
находятся химико-токсикологические лабора-
тории Федерального медико-биологического 
агентства в Трехгорном, Снежинске, Озерске и 
Усть-Катаве. При этом медицинское освидетель-
ствование на состояние опьянения (в том числе 
и наркотического) законодательно не отнесено 
к медицинской помощи и, соответственно, не 
входит в программы оказания гражданам РФ 
бесплатной медпомощи. Поэтому нужно срочно 
принимать программу развития и оснащения 
лабораторий, внести освидетельствование в 
перечень бесплатных услуг. Иначе наркоманов 
труднее будет лишать водительских прав или 
увольнять с опасных производств...

где реаБилитация?

Лечение наркоманов сегодня особой 
проблемой не является. В Челябинской 
области в государственном и муници-

пальном секторах здравоохранения работают 
более 80 врачей психиатров-наркологов, они 
оказывают амбулаторную и стационарную по-
мощь в девяти наркологических отделениях. 
Однако медикаментозное лечение дает поло-
жительный результат только двум процентам 
от общего числа пролечившихся наркоманов, а 
устойчивая ремиссия (значительное ослабление 
болезни) – от 40% и выше – наблюдается у тех, 
кто наряду с лечением прошел курс медико-
социальной и социальной реабилитации с по-
следующим системным посещением групп са-
мопомощи и созависимых.

– Однако реабилитацией наркоманов за-
нимаются в основном общественные органи-
зации, – рассказал Е.Савченко. – И часто ни-
кто не знает о том, по каким методикам они 
работают, что происходит с людьми, которые 
туда приходят. Некоторые центры работают как 
бизнес-структуры: берут деньги, проводят не-
кий «курс». А потом просто забывают о своих 

пациентах. Добровольную сертификацию прош-
ли немногие, и, кстати, никаких правил или 
стандартов такой сертификации пока нет. По-
тому еще одна задача, которую надо решить 
на законодательном уровне, – разработка си-
стемы сертификации для центров социальной 
реабилитации наркоманов. Тогда у государства 
появится возможность помогать тем центрам, 
которые прошли подобную сертификацию.

Примечательно, что с начала года в нашей 
стране действует федеральный закон, который 
гарантирует (!) каждому наркозависимому реа-
билитацию. Однако ни системы реабилитаци-
онных центров, ни средств на их создание и 
содержание нет.

портрет «потреБителя»

Отвечая на вопрос молодых депутатов 
о типичном потребителе наркотиков, 
Евгений Савченко сказал, что пред-

ставление о наркоманах, как о представителях 
социально незащищенных групп, уже неакту-
ально.

– В большинстве своем потребители нар-
котиков – это молодые люди из вполне обе-
спеченных семей. Они различаются по полу и 
возрасту, складу характера. Одно объединяет 
их: более двух третей наркоманов были ничем 
не заняты в свободное время. Кстати, результа-
ты специальных исследований показывают, что 
лучшей формой первичной профилактики нар-
комании среди молодых людей является созда-
ние условий для вовлечения молодежи в дея-
тельные, развивающие и ответственные формы 
досуга. В этой работе важно уделять внимание 
духовно-нравственным ценностям и здоровью, 
как важной составляющей части жизненного 
успеха личности в обществе. Сегодня проблема 
наркомании в первую очередь имеет духовные 
и социальные корни, и только потом полицей-
скую и медицинскую составляющую.

По результатам круглого стола молодые 
депутаты приняли резолюцию с призывом к 
законодательной и исполнительной власти об-
ратить особое внимание на финансирование 
антинаркотических программ.

срочно требуется реабилитация

Андрей ВАгАНОВ
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Эта служба и опасна и трудна
10 ноября в еманжелинском ДК им. Пушкина по традиции прошло 
торжественное собрание в честь Дня сотрудника органов внутренних 
дел. Сотрудников полиции и ветеранов правоохранительных органов 
с профессиональным праздником в числе других поздравил депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области Валерий Филиппов 
(фракция «единая Россия»).

триумф красоты и спорта

При поддержке депутатов Законодательного Собрания Челябинской 
области Дмитрия Мешкова и Сергея Турковского (фракция «единая 
Россия») состоялись соревнования по спортивным бальным танцам 
на Кубок главы Сосновского района. Состязание такого формата 
проходит впервые. на танцполе районного Дома культуры выступили 
ведущие пары танцевальных клубов из села Долгодеревенского 
Сосновского района, Челябинска, Миасса, Верхнеуральска, Златоуста, 
Озерска.

Специально для зрителей подготовила выступление самая младшая 
группа танцевально-спортивного клуба «Триумф». Дети с полной от-
ветственностью отнеслись к данному мероприятию и показали все, 

чему научились за короткое время.
Подарки от депутатов вручены спортсменам, занявшим призовые места 

в разных возрастных категориях. 
Кроме того, настоящей наградой всем, кто вышел в этот день на танце-

вальную площадку, стали зрительские аплодисменты.

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Михаил Видгоф (фракция 
«единая Россия») поздравил 
Детский дом культуры 
«Ровесник» с круглой датой.

11 ноября в театр ЧТЗ 
пришло свыше 500 
человек, чтобы по-

здравить Муниципальное учрежде-
ние дополнительного образования 
детей ДДК «Ровесник» с 40-летним 
юбилеем!

Депутат Михаил Видгоф по-
приветствовал всех собравших-
ся, поблагодарил педагогов за их 
ежедневный труд, выразил слова 
признательности директору «Ровес-

ника» Наталье Спартаковне Дергу-
новой за процветание и развитие 
Дома культуры.

Также работникам Детского дома 
культуры были вручены благодар-

ственные письма от Законодатель-
ного Собрания Челябинской обла-
сти с денежной премией и общий 
памятный подарок ДДК «Ровесни-
ку» – плазменный телевизор.

Юбилей «ровесника»

«День милиции по-
старому и День по-
лиции по-новому 

одинаково значимы для нас. Ведь 
обеспечение правопорядка в род-
ном городе и поселках – это не 
просто работа, а служба, требую-
щая самоконтроля, выдержки и ре-
шительности, – сказал парламен-
тарий. – Благодаря преданности 
своему делу, рискуя жизнью, вы 
несете эту нелегкую службу чест-
но и добросовестно. От всей души 
желаю здоровья, успешной службы 
и отличных результатов. Меньше 
тревог у вас – больше спокойствия 
в городе. Счастья и благополучия 
вам и вашим близким!»

Благодарственными письмами 
депутата ЗСО в этот день были на-
граждены заместитель начальника 
полиции по охране общественного 
порядка отдела МВД России по Еман-
желинскому району Эдуард Утэ, и 
заместитель начальника отдела, на-
чальник полиции отдела МВД России 
по Еманжелинскому отделу Михаил 
Сырмолотов.

Продолжилось торжественное 
мероприятие концертом. Русским на-
родным танцем порадовали собрав-
шихся ансамбль «Изумруды» Еман-
желинской школы искусств. А затем 
на сцену вышли с песнями, танцами 
и веселыми пародиями на будни по-
лиции сами сотрудники ОВД.

На встречу были приглашены 
литературный критик, член 
Союза писателей России, кан-

дидат филологических наук Татьяна 
Таянова, которая очень ярко и эмо-
ционально рассказала о своем вос-
приятии творчества Лермонтова. 

Затем в исполнении гостей би-
блиотеки – преподавателей и студен-
тов Магнитогорской государственной 
консерватории им. М.И. Глинки – за-
звучали романсы на стихи Лермонто-
ва. Никого не оставил равнодушным 
небольшой концерт, который подго-
товили студенты МаГК Юлия Григо-
рьева и Неля Шайхисламова вместе 
со своим руководителем – лауреатом 
международных конкурсов, Гран-при 

международного конкурса в Италии 
Виолеттой Богдановой. Партию фор-
тепиано исполняла лауреат междуна-
родных конкурсов Виктория Авдеева. 
В концерте также приняла участие 
Яна Морозова, руководитель клуба 
авторской песни Правобережного 
центра дополнительного образова-
ния.

А завершил мероприятие конкурс 
чтецов. Ребята очень волновались, но 
справились со своей задачей. Все участ-
ники получили дипломы лауреатов и 
были награждены подарками, которые 
предоставили добрые друзья библио-
теки и постоянные помощники – де-
путаты Александр Маструев и Рафкат 
Тахаутдинов.

лермонтову посвящается…

Несмотря на то что степ на Южном Урале не 
самый популярный вид спорта, Ксения су-
мела добиться внушительных результатов. 

За плечами девушки – второе место на чемпионате 
России, первое место на чемпионате Европы.

– Здорово, что в нашей области есть такие эн-
тузиасты, которые поддерживают отдельные виды 
спорта, для нашего общества это очень важно. Воз-
можно, лет через пять – десять степ снова станет 
популярным, и мы будем гордиться успехами своих 

спортсменов. И то, что наши степисты участвуют в 
соревнованиях подобного уровня, говорит о том, что 
у нас есть свои профессионалы, своя уже сформиро-
ванная школа.

На чемпионате мира Ксения будет выступать соло 
с танцем «Гауче» из кинофильма «Зимний вечер в 
Гаграх». Девушка пообещала: сделает все возможное, 
чтобы войти в тройку победителей.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Для всех любителей русского 
слова, русской литературы и 
культуры из России и других 
стран 2014 год проходит под 
знаком большого юбилея – 
200-летия со дня рождения 
выдающегося русского поэта 
М.Ю. лермонтова. Этому 
событию было посвящено 
мероприятие в библиотеке 
№ 2 Объединения городских 
библиотек г. Магнитогорска, 
прошедшее при поддержке 
депутатов Законодательного 
Собрания области Рафката 
Тахаутдинова и александра 
Маструева (фракция «единая 
Россия»).

на днях челябинская 
спортсменка Ксения 
Матвеева отправится 
на чемпионат мира 
по степу в город Риза 
(Германия). участие 
челябинской степистки 
в чемпионате стало 
возможным благодаря 
финансовой поддержке 
депутата областного 
парламента игоря 
Свеженцева (фракция 
«единая Россия»).

в германиЮ – за победой!
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Не секрет, что в рамках модерниза-
ции системы здравоохранения в 
больницах и поликлиниках актив-

но внедряются современные технологии, 
а информация о пациентах переводится в 
цифровой формат. Но в одном из отделений 
областной клинической больницы врачам 
приходилось в буквальном смысле ждать 
своей очереди, чтобы поработать за ком-
пьютером.

– Нам катастрофически не хватало ком-
пьютеров, – рассказал заведующий уро-
логическим отделением областной клини-
ческой больницы Сергей Гуров. – И нам 
очень приятно, что Николай Иванович Янов 
откликнулся на нашу просьбу о помощи. 
Сейчас проблема с компьютерами решена, 
техникой будет оснащено каждое рабочее 
место. Вообще, наличие компьютерной тех-
ники для нашей больницы – вопрос акту-
альный, поскольку сейчас вся информация 
о пациентах хранится в цифровом формате. 
И мы имеем возможность отслеживать 
историю болезни каждого пациента. Более 
того, у нас существует собственная компью-
терная сеть, в которой хранятся результаты 
всех обследований, анализов наших паци-
ентов, даже те, которые были получены не-
сколько лет назад. К единой компьютерной 
системе подключены поликлиника, боль-
ница, диагностический центр, лаборатория. 
Это очень удобно.

В общей сложности Николай Янов по-
дарил больнице пять компьютеров: три 
стационарных и два ноутбука. Цена вопро-
са – сто тысяч рублей. Кстати, депутат уже 
несколько лет помогает областной клини-
ческой больнице, несмотря на то что она не 
входит в его избирательный округ.

Благодаря поддержке парламентария в 
больнице был проведен ремонт в одном 
из операционных блоков, для нужд меди-
цинского учреждения приобретено десять 
холодильников.

– Для меня нет принципиальной раз-
ницы, в каком округе находится больница. 
Ведь наверняка в областной клинической 
больнице лечатся жители всех районов го-
рода Челябинска, в том числе и Калинин-
ского района. Поэтому по мере сил и воз-
можностей стараюсь поддерживать врачей 

и помогать им. Что касается подаренных 
компьютеров, то уверен, что польза от них 
обязательно будет. Благодаря компьютер-
ному оснащению у врачей больше времени 
будет оставаться для своих пациентов, – 
заметил Николай Янов.

Ирина ЯББАРОВА

сканвОрд

депУтат ЗаКонодательного СоБрания челяБинСКой оБлаСти ниКолай янов 
(ФраКция «единая роССия») подарил оБлаСтной КлиничеСКой Больнице 
КомпьЮтеры.

компьЮтеры для областной больницы


